



西宮だより

発行 杉並区立西宮中学校
平成 30 年度3月号(2019・平成 31 年)
<http://www.suginami-school.ed.jp/nishimiyachu/>

《教育目標》
◇心 豊かな人
◇自ら学ぶ人
◇健康な人
『自主自立』の精神

はやぶさ 2

校長 由井 良昌

3月を迎える。寒い中にも、陽光が春めいてきているように感じます。

先月 22 日に、JAXA（宇宙航空研究開発機構）は、探査機「はやぶさ 2」が地球から 3.4 億 km 離れた小惑星「リュウグウ」に着陸したと発表しました。「はやぶさ 2」は、2014 年 12 月 3 日に打ち上げ後、1541 日かかっての着陸です。本来は、昨年 10 月の予定だったのですが、地表の多くが高さ 60 cm を超える岩に覆われていることが分かり、着陸地点や誘導方法を検討したため遅れたのだそうです。様々な困難を克服し、宇宙からバスケットゴールを狙うようなものと言われる精密さで着陸しました。今後採取したものを地球に持ち帰ってくる際も前回の「はやぶさ」同様、予想もしないようなトラブルが起こる可能性もあると思います。2020 年末を予定している帰還を心待ちにしています。さて、皆さんが出るころは、AI を代表とする科学技術の著しい発展、グローバル化が一層進み、思いもつかないことがたくさん起こると推察しています。そういう時、様々な資料をもとに自分で考え、他と協力して困難を乗り越えていくことが必要です。たとえうまくいなくても「はやぶさ 2」のようにそれを次に生かすことが大切になります。

3 年生は、自分の進路と真剣に向き合い、答えを出してきたことだと思います。うまくいかなくて涙した人もいたでしょう。合格し大喜びしたいのだけれどもまだ決まっていない人のことを慮って気持ちを抑えていた人もいるでしょう。人それぞれにさまざまな思いがあることを理解しましょう。思いどおりではなかった人、まずは精一杯やった自分を認めてあげましょう。たとえ第一希望の学校に進めなくとも、あなたが進む学校とは何かの縁で結ばれているのです。あなたの入学する学校に行きたくても入れなかつた人がいるということを忘れないでください。自分の入学する学校が自分にとって一番大切な学校だと思って入学式を迎えてください。そして、うまくいかなかつたことを次に生かしてください。長い人生の中、すべてのことがうまくいく人は、まずいないでしょう。トマス・エジソンは言っています。「私は失敗したことがない。ただ、1 万通りの、うまくいかない方法を見つけただけだ。」この気概をもってください。

保護者の皆様から頂いた教育調査の集計結果を先日配布いたしました。保護者の方や生徒、教職員からの肯定的な評価の割合は 70%～80% がほとんどであり、おおむね満足できる結果であったと考えておりますが、肯定率の低い項目に関しては改善を図っていきたいと考えております。また、前回の学校だよりで、「生徒による授業アンケート」の集計結果をお知らせしました。管理職との面談を通して、教員一人一人が成果と課題を受け止め、今後の授業力の向上に活かすよう促しております。授業アンケートは今年初めての取組です。教育調査とともに経年変化を重要視し学校経営の改善を進めていきたいと考えております。

2月の主な行事等 PICK UP !

2月5日～8日 2学年 菅平移動教室

待ちに待ったスキー移動教室。最終日をのぞいて(?!)好天にも恵まれ、白銀の世界での4日間は本当に充実したものとなりました。スキー板をはくのも初めてという生徒も、最終日にはまるで別人のように上達し、誰もが大きな達成感に満ちた表情をしていました。それもすべては、現地で優しく丁寧に教えてくださったインストラクターの方々をはじめ、お世話をしてくれた宿の方々、ともに励ましあいながら頑張った学年の仲間たちなど、多くの方々の存在があったからこそ。たくさんの感謝の思いを胸に、東京へ戻ってきました。4日間の集団生活を通して、大きく成長した2学年です。



2月8日（金） 1学年 校外学習

班ごとに東京都内下町方面に行ってきました。当日を迎えるまでに、班ごとに「江戸・東京の伝統・文化」や「震災・戦争と東京の復興」などのテーマに沿った見学場所を決め、計画を立てました。当日は自分たちで決めた計画に基づき、1日を通して、東京の歴史や文化・首都としての機能などを存分に感じる経験を積み重ねました。



2月15日（金） 2学年 和楽器演奏

音楽の授業では邦楽の伝来などを学び、実際に尺八を吹くという大変貴重な体験をさせていただきました。尺八は、音を出すこと自体が難しく、苦戦した生徒も多くいました。音が出たときの感動は、普段の楽器演奏とはちがう格別のものだったようです。また、6校時には講師の先生方による演奏を聞くことができました。力強く、美しい音色に魅了されました。



2月16日（土） 百人一首大会

杉並かるた会の方々をお招きして、百人一首大会が開催されました。杉並かるた会による模擬競技では厳かな空気に包まれた体育館に、上の句が詠まれた瞬間、目にも止まらぬ速さでかるたがはじかれていました。その迫力を間近で感じた生徒たちは驚きの表情を浮かべていました。



2月22日（金） 1学年 理科出前授業

済美教育センターの先生をお招きして、状態変化の単元について出前授業を行っていただきました。普段は見られない物質の状態変化について、生徒たちは興味深く見学していました。



部活動等～1・2月の大会結果～

○吹奏楽部

東京都中学校アンサンブルコンテスト 銀賞！（管楽八重奏）

○女子バスケットボール部

杉並区中学校バスケットボール春季大会 ベスト8！

○国語科

NHK全国短歌・俳句大会ジュニアの部

俳句作品特選 2年A組 菅垣あゆみベリリアさん

秀作 2年B組 野口柚香さん C組 真境名イスラエルさん

3年B組 山澤秀士くん C組 中野杜真くん

入選 1年A組 篠根茉那さん

2年A組 力丸想実さん B組 勝田悠吾くん 中村千晶さん

C組 離井紹太くん 藤本真央くん 斎田麻由さん

3年A組 大野凜太朗くん 小嶋咲さん B組 正富理子さん

C組 和田愛海さん

短歌作品入選 2年A組 深谷玄太くん B組 野口柚香さん C組 渡邊優海さん



《3月の主な行事予定》

- 1日（金） 都立一次前期発表
- 2日（土） 西宮祭展示会終 落語鑑賞教室（1年）
- 4日（月） 全校朝礼
- 6日（水） 都立二次後期出願
- 7日（木） 都立二次後期取下げ
3学年特別時間割始
普通救命救急講習会（3年）
- 8日（金） 都立二次後期再提出
地域貢献活動（3年）

- 11日（月） 生徒会朝礼 都立二次後期検査
- 12日（火） いのちの教育講演会（3年）
- 14日（木） 卒業式全校練習
- 15日（金） 都立二次後期発表
卒業式予行 3年生を送る会
- 18日（月） 卒業式準備
- 19日（火） 卒業式
- 20日（水） 保護者会（1・2年）
- 22日（金） 大掃除
- 25日（月） 修了式